



Hollande : le changement a commencé à Lorient

Deux périodes clés ont rythmé le parcours du 24^e président de la République. Leur point commun ? Lorient. Itinéraire du parcours local de François Hollande.

L'histoire

27 juin 2009, François Hollande vient se ressourcer à Lorient. L'ancien premier secrétaire du Parti socialiste traverse une période éprouvante. Après avoir perdu sa mère en janvier 2009, quitté ses fonctions au PS et vécu une issue du Congrès de Reims qu'il ne souhaitait pas (il aurait voulu comme successeur Bertrand Delanoë, le parti est divisé) : c'est le doute.

À cette date-là, dans le Morbihan, il retrouve sa garde rapprochée : Stéphane Le Foll (député européen), Bernard Poignant (maire de Quimper), Jean-Yves Le Drian (président de la région Bretagne et ancien maire de Lorient), Bruno Le Roux (député de Seine-Saint-Denis) et Gwendal Rouillard (alors premier secrétaire fédéral PS du Morbihan). « Ce 27 juin, c'est un nouveau François Hollande », commente le plus jeune de cette assemblée : Gwendal Rouillard.

C'est à cette période, sur les conseils de ses amis, que François Hollande se reconstruit physiquement. C'est aussi ce 27 juin qu'il fait son retour sur la scène politique. De Lorient, il se lance dans la présidentielle.

Lorient, la ville de ses engagements

En marge de ce cénacle, François Hollande est à la tête d'une réunion publique qui rassemble près de 400 sympathisants. Le futur président de la République « dévoile l'architecture de son programme qui se tient en trois pactes « productif, redistributif et éducatif » », se souvient Gwendal Rouillard, député PS de Lorient qui le connaît depuis 1999.

« C'est à Lorient qu'il s'est rétabli et qu'il est entré en campagne.



Au lendemain du 1^{er} tour de la présidentielle, François Hollande était en meeting à Lorient.

La Bretagne compte autant que la Corrèze pour lui », juge de son côté Richard Michel, auteur du livre *François Hollande, l'inattendu* (éditions L'Archipel).

Cette terre bretonne, lieu de ressources, François Hollande la connaît bien. Alors qu'il était encore en couple avec Ségolène Royal, il passait ses vacances à Larmor-Plage. Mais, surtout, dès 1985, se déroulaient, sous le parrainage de Jacques Delors, les réunions trans-courants au pays de Lorient. François Hollande est l'un des fondateurs de ce mouvement avec Jean-Yves Le Drian. La sénatrice, Odette Herviaux, s'en souvient. « On essayait de sortir des querelles de

chapelle pour un nouveau militantisme. Il y avait une réelle volonté de débat. Déjà à l'époque, il faisait preuve de caractère et savait fédérer autour de lui. »

Au lendemain du premier tour, François Hollande est venu poursuivre sa campagne à Lorient. Un retour à la genèse de son engagement pour la présidentielle. Un « cadeau » qu'il fait à ses collaborateurs de toujours et qui montre le visage d'un homme « fidèle en amitié et loyal ». Maintenant, une question se pose : quelle place va-t-il accorder à sa garde rapprochée lorientaise dans son futur gouvernement ?

Rosemary BERTHOLOM.



Fabrice Loher ne sera pas candidat

Le chef de file de l'opposition municipale n'a pas digéré la position personnelle de Bayrou pour la présidentielle.

Entretien

Fabrice Loher, chef de file de l'opposition municipale.

Après avoir été candidat en 2002 puis en 2007, vous décidez de ne pas vous présenter aux législatives. Pourquoi ?

J'avais dit que je me prononcerais après la présidentielle. En fait j'ai pris ma décision il y a plusieurs jours. La première des raisons pour laquelle je ne me présente pas est personnelle. J'ai beaucoup moins de temps qu'avant. Par ailleurs, je ne cache pas que la position de François Bayrou me pose problème localement. Il n'y a plus de cohérence entre mon combat ici et la position du président du Modem telle qu'elle s'exprime.

Vous aviez pourtant dit, et vos candidatures précédentes le montrent, que vous étiez intéressé par un mandat législatif ?

Je l'ai dit et je le suis. Mais il est vrai que je suis amer. La position de François Bayrou ne facilite pas du tout notre travail sur le terrain. C'est très difficile à expliquer. J'ai déjà vécu en 2007 une campagne qui était très difficile de ce point de vue-là. Aujourd'hui, la priorité est de participer à la reconstruction de l'opposition.



Fabrice Loher, chef de file de l'opposition municipale ne se présentera pas aux législatives.

Cela veut-il dire que vous allez quitter le Modem et soutenir la candidature de l'UMP Brigitte Mélin ?

Non je n'en suis pas là. Je veux surtout que le centre se rassemble et se reconstruise. Il faut laisser du temps au temps. Je crois que le Modem souhaite quand même présenter un candidat. Moi, je vais rester à l'écart de la préparation des législatives. Pour l'instant, je ne souhaite pas dire quelle candidature je pourrais soutenir.

Recueilli par Christel MARTEEL.

Recrutement

Pôle emploi Lanester centre organise, jeudi 10 mai, de 9 h à 11 h 30

au Centre Afpa de Lorient (route de Quéven), un forum de recrutement des métiers de la santé, de l'action sociale et des services à la personne. Près de 20 employeurs seront présents, avec des recrutements en cours ou prévus à court terme. Ce forum est l'occasion pour les demandeurs d'emploi de rencontrer directement les recruteurs.

Lorient en bref

La Thalassa prépare son départ vers Le Havre



La Thalassa à quai au port de commerce.

La Thalassa a quitté le quai de l'avant-port de plaisance hier matin à l'heure de la pleine mer. L'ancien navire océanographique a été remorqué jusqu'au port de commerce. Il y subira les derniers préparatifs avant son remorquage définitif vers Le Havre où le navire doit être déconstruit.

Le départ est prévu le lundi 14 mai. La Thalassa a été vendue 63 000 € à un ferrailleur spécialisé dans le démantèlement des navires. Son propriétaire, Lorient agglomération, souhaitait se séparer du navire-musée, trop coûteux à rénover ont estimé les élus.

« L'économie verte, voie de sortie de crise ? »

Éloi Laurent, économiste senior, enseignant à Sciences Po, auteur des ouvrages tels que *Social écologie*, ou encore la *Nouvelle écologie politique* animera une conférence, ce vendredi 11 mai, organisée par le conseil de développement du pays de Lorient. Thème retenu : « L'économie verte est-elle une voie de sortie de crise ? » « Le réchauffement climatique, la hausse du prix des énergies fossiles, interrogent nos modes de vie. » indiquent les membres du conseil.



L'économiste Éloi Laurent.

elle la solution ? Éloi Laurent devrait apporter son éclairage sur ces questions.

Vendredi 11 mai, à 18 h, palais des congrès, Lorient. Entrée libre.

Open Factory, un concours pour les PME

page 8

Ligue 1 : le FC Lorient échoue face à Dijon

pages Sports

Port de commerce : les prévisions de navires

Navires à quai hier : René Descartes (pavillon France, 144 m), câblrier, en escale jusqu'au 9 mai ; Yasa Kaptan Erbil (Turquie, 190 m), avec 10 000 tonnes de palme ; Teknolog Konyokhov (Russie, 130 m), avec 5 433 tonnes de tournesol.

Navires attendus : Yasemin (Malte, 106 m), le 6, pour livrer 5 063 tonnes de tournesol ; Apollo (Gibraltar, 168

m), le 9, avec 21 923 tonnes de gazole ; Ekhen (Malte, 106 m), le 10, avec 5 400 tonnes de tournesol ; Trud R (Norvège, 75 m), drague en complément de la Balder R, creusement de la passe-ouest ; Wilson Grip (malte, 88 m), le 11, avec 2 750 tonnes de drêche de maïs ; Alianca Orient (Panama, 190 m), le 13, avec 44 000 tonnes de soja.

Seize étudiants de la Paix rentrent des Etats-Unis



Les étudiants, entourés de leurs professeurs.

Seize étudiants du lycée Notre-Dame de la Paix ont passé quinze jours dans une université américaine, le Trinity College de Chicago. Ces élèves de 2^e année de BTS management, informatique, gestion sont rentrés enchantés de leur séjour.

« Nous étions reçus dans des familles d'accueil très sympathiques, nous gardons les contacts et nous avons tous envie d'y retourner »,

clament en chœur les étudiants. « Cet échange culturel est un choc, mais aussi un excellent moyen de pratiquer une langue vivante », se réjouit Yann Cargoët, professeur d'anglais. « Très peu d'Américains pratiquent le français, la langue espagnole est la plus parlée » ajoutent les jeunes.

Des étudiants de Minneapolis sont attendus à Lorient en novembre.

Le sommeil en question au collège de Kerentrech



Les élèves infirmiers devant la chambre d'ado reconstruite.

Les étudiants infirmiers de Lorient sont intervenus, jeudi, auprès d'élèves du collège de Kerentrech. « Nous avons constaté, durant nos études que c'est à partir du collège que les adolescents commencent à prendre de mauvaises habitudes et ne dorment pas suffisamment. Nous avons décidé de mettre en place une action », expliquent-ils. Quatre ateliers ont été proposés aux collégiens : les cycles du sommeil

ainsi que les signes de fatigue ; les conséquences d'un manque de sommeil ; comment faciliter l'endormissement ; enfin, une chambre d'adolescent a été aménagée sous le préau et les élèves devaient trouver les erreurs qui empêchent un bon sommeil.

Sur les 200 élèves demi-pensionnaires du collège, une soixantaine ont participé à tous les ateliers.

Salon du livre santé et bien-être, les 12 et 13 mai

Le premier salon du livre santé et bien-être est organisé, les 12 et 13 mai à Océanis à Plœmeur, par Lipl. Il s'agit d'une association créée en 2010 à l'initiative de six libraires indépendants du Pays de Lorient (Sillage à Plœmeur, Louise Titi à Larmor-Plage, Jojo Lit et Lili Joue à Guidel, Librairie Port-Maria à Quiberon et l'Ancre de miséricorde à Carnac).

La manifestation est centrée sur la santé, le bien-être, la psychologie, le développement personnel et l'écologie. Une trentaine d'auteurs est attendue. Plusieurs conférences, tables rondes et ateliers sont proposés

durant le week-end. A noter que l'invité d'honneur de ce premier salon est le pédopsychiatre Aldo Naouri.

Une conférence inaugurale a lieu jeudi 10 mai, à 20 h 30, au Cinéville de Lorient, avec Martine Gardenal, médecin homéopathe.

Samedi 12 mai, de 10 h à 19 h et **dimanche 13 mai**, de 9 h 30 à 18 h, Océanis à Plœmeur. L'entrée est libre, sauf les conférences (3 € sur réservations à lipl@orange.fr ou à l'accueil du salon). Restauration sur place. Renseignements au 02 97 64 60 10 ou 02 97 86 32 25.